

## Altos cargos de Chávez ocultaron en Andorra 2.000 millones

### Responsables del régimen venezolano y directivos de la petrolera PDVSA diseñaron una estrategia para desviar comisiones ilegales a paraísos fiscales

JOSÉ M. IRUJO / JOAQUÍN GIL, Madrid Antiguos viceministros y dirigentes políticos del Gobierno de Venezuela durante la presidencia de Hugo Chávez cobraron más de 2.000 millones de dólares en comisiones ilegales actuando como intermediarios entre la petrolera PDVSA y empresas extranjeras, sobre todo de China, a la búsqueda de adjudicaciones de explotación. Informes de la policía

de Andorra en manos de la juez Canòlic Mingorance implican al menos a 10 personas, entre antiguos dirigentes chavistas, empresarios y sus familiares: los exviceministros de Energía de Venezuela Nervis Villalobos y Javier Alva-

rado; un primo de un expresidente de PDVSA y otros directivos del gigante petrolero venezolano. La trama se completaba con un magnate de los seguros y testaferros.

Las entregas de dinero de los presuntos sobornos se materiali-

zaron entre 2007 y 2012 en la Banca Privada d'Andorra (BPA); fluyeron a través de una red de 37 cuentas corrientes a nombre de sociedades panameñas y salieron después hacia paraísos fiscales, en una estrategia diseñada para ocultar los fondos. El PAÍS ha tenido acceso a las cuentas corrientes de los cabecillas y a detalles concretos sobre sus sociedades instrumentales. PÁGINAS 3 Y 4

### Los chavistas aseguran que buscaban en el Principado "seguridad" jurídica

P4



PREMIO SÁJAROV DE DERECHOS HUMANOS A LA OPOSICIÓN VENEZOLANA. El exalcalde de Caracas Antonio Ledezma (a la izquierda) y el presidente de la Asamblea Nacional de Venezuela, Julio Borges, recibieron ayer en el Parlamento Europeo el premio Sajarov. / F. F. (AFP) PÁGINA 5

### Familiares de las víctimas de un operativo en México denuncian que fueron ejecutadas

## “Ya le pegaron a mi niña; está muerta”

ELENA REINA, Temixco (México) Cuatro mujeres, un adolescente y un bebé de tres meses murieron acibillados el pasado 30 de noviembre en una casa de Texmico, un pequeño municipio a 80 kilómetros de la capital mexicana y una de las localidades más violentas del Estado de Morelos. Los fallecidos eran familiares de José

Alberto Valdez Chapa, *El Señor de la V*, detenido ese día en el domicilio. Los vecinos de la localidad protestaron el lunes para exigir la renuncia del responsable de la policía estatal por lo que califican como ejecuciones extrajudiciales. Las autoridades aseguran que las víctimas murieron en medio del fuego cruzado. PÁGINA 12

ICON  
La revista masculina de EL PAÍS para hombres con estilo  
Ya disponible en Kiosco y Mas y en icon.elpais.com  
Ben Stiller  
La broma es broma

## Trump cae en Alabama por las denuncias a su candidato por acoso

### Los demócratas vuelven a ganar en el Estado después de 25 años

AMANDA MARS, Madrid Doug Jones se convirtió el martes en el primer senador demócrata elegido en Alabama en 25 años al derrotar a Roy Moore, un fanático religioso acusado de abusos sexuales a menores que tenía el apoyo de Donald Trump. Los republicanos pierden así una plaza clave en el Senado, donde se quedan con solo dos escaños más que sus rivales. Jones logró el 50% de los votos, 20.000 más que Moore, que obtuvo el 48%. PÁGINA 14

J. R. CALDERÓN, 'EL BRONCO' Aspirante independiente a la presidencia de México

### “Los ciudadanos quieren quitar a los partidos políticos del Gobierno”

LUIS PABLO BEAUREGARD Villa de García (México) “Los ciudadanos quieren quitar a los partidos políticos del Gobierno”, asegura Jaime Rodríguez, *El Bronco*, gobernador de Nuevo León y aspirante independiente a la presidencia. Tras tres meses, va en primer lugar de recogida de las 866.000 firmas necesarias para la candidatura. “La idea es triplicar el requisito”, dice. PÁGINA 10

ADEMÁS

### La segunda vuelta chilena, amenazada por la abstención

Tras votar solo el 46% del censo, Piñera y Guillier se enfrentan el domingo en una segunda vuelta marcada por la abstención. P7



Yellen se despide de la Reserva Federal de EE UU P35

JUAN CARLOS PINZÓN Candidato a la presidencia de Colombia “Las FARC no están totalmente desarmadas” P13

Argentina prohíbe la religión en las escuelas públicas P9